

ELGOIBAR



Multitudinario respaldo a los actos del Día de la Mujer

Cientos de elgoibartarras participaron ayer en las diferentes actividades de carácter festivo y reivindicativo organizadas en la localidad para conmemorar el Día Internacional de la Mujer. El programa de actos se puso en marcha con un curso de autodefensa en el polideportivo Olaizaga y continuó con un concierto del Orfeón de Debabarrena en el sótano de la Casa de Cultura. Así se llegó a las 13.15 horas, momento en el que se dio inicio al principal acto de la jornada: una multitudinaria manifestación para reivindicar los derechos de todas las mujeres que recorrió el casco urbano de la villa.



ASKASIBAR / UDALA

Elgoibar reconocerá a cuatro mujeres que se abrieron camino en el mundo de la trikitixa

El homenaje 'Gure Mauriziak!' tendrá lugar la tarde del martes en el Herriko Antzokia y estará precedido por una kalejira de mujeres trikitilaris

JABI LEON

ELGOIBAR. Nacida en el año 1904 en la localidad vizcaína de Zeberio y fallecida en Artea en 1988, Maurizia Aldeiturriaga Zabala tocó el pandero y actuó en plazas y pueblos de toda la geografía vasca en una época en la que la trikitixa era

cosa de hombres y es, probablemente, la trikitilari más famosa de Euskal Herria.

No en vano, hasta bien superada la primera mitad del pasado siglo XX sí que había mujeres trikitilaris pero, salvo contadas excepciones como la de Maurizia, no se mostraban ante el público, por el mero hecho de ser mujeres.

La plaza pública pertenecía a los hombres, y la mujer, si participaba, lo hacía como acompañante de los hombres.

Las pocas mujeres que aparecían en las plazas estaban mal vistas y tenían mala fama pero, aun



Martzelina Zubizarreta tocando el pandero en una kalejira por Zestoa, la localidad a la que se trasladó a vivir desde Elgoibar. AHOTSAK.EUS

así, no se amilanaban y se mostraban ante el público.

La situación, por fortuna, ha cambiado mucho con el paso del tiempo, y eso ha sido posible, entre otras cosas, gracias a la valentía de las mujeres de aquella época. Como Maurizia Aldeiturriaga.

En cualquier caso, Elgoibar también tiene a sus propias 'Maurizias'; mujeres trikitilaris que se

vechado el contexto del Día Internacional de la Mujer para reconocer, homenajear y mostrar su agradecimiento a aquellas valientes trikitilaris elgoibartarras.

«Hemos andado en busca de nuestras 'Maurizias', y hemos encontrado a cuatro: Pantxika Zubizarreta Gurrutxaga (1888-1964), Juliana Esnaola Arakistain (1892-1974), Martzelina Zubizarreta Gurrutxaga (1892-1991) y Juliana Zubizarreta Gurrutxaga (1910-2006)», explican desde las citadas entidades.

Bautizado con el nombre de 'Gure Mauriziak!' el homenaje a esas cuatro trikitilaris elgoibartarras tendrá lugar el próximo martes (a las 19.00 horas) en el Herriko Antzokia de la localidad.

El evento estará precedido por una kalejira que protagonizarán mujeres trikitilaris del pueblo. Ese pasacalles arrancará a las 18.30 horas en Kalegoen plaza y concluirá en el Herriko Antzokia. Allí, la música de la trikitixa, los cantos y las danzas vestirán el homenaje, que concluirá con la proyección del documental 'Aire!'.



ELGOIBARKO BEZEROARENTZAKO ARRETA BULEGOA

Erraz jartzen dizugu. Herri erdigunean gaude.

Bernardo Ezenarro kalea, 15 behea - Elgoibar
943 747 386 - 900 535 910
24 ordutan zabalik | www.memora.es

Funeraria
Música
Funeuskadi

